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Обещанного три года ждут
Во всяком случае, когда речь идет 
об отделениях «Почты России» 
в новых микрорайонах...

Эволюция живописи 
в каменных джунглях  
Творцы и питекантропы. 
Как их различить в городской среде?

О парадоксах
Что роднит отечественные выборы, 
сборную по футболу и главный 
долгострой Нижневартовска?
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙП редставитель Югры в наблюда-тельном совете «ЮТэйр», депу-тат окружной думы Андрей Филатов считает стоимость билетов авиакомпа-нии экономически обоснованной. Таким образом народный избранник ответил на критику в адрес ценовой полити-ки авиакомпании, отчасти подотчет-ной округу (38,84% акций принадлежат правительству Югры). Цену перелета из Нижневартовска в Ханты-Мансийск в 5 748 рублей Филатов считает обосно-ванной. Так что на годовом собрании ак-ционеров «ЮТэйр», которое прошло 28 июня, вопрос о снижении стоимости би-летов и вариантах ее снижения даже не рассматривался.О бщественники Югры выявили повышение цены на газомотор-ное топливо в автономном округе. Как заявил глава исполкома югорского от-деления ОНФ Виктор Снисаренко, в ходе мониторинга цен на автозаправках об-наружилось незначительное, но все-таки снижение стоимости популярных марок бензина. Цены на топливо были исследованы за 9 и 18 июня. На одной из заправок Ханты-Мансийска АИ-95 и АИ-92, к примеру, подешевели на рубль. Са-мый бюджетный бензин марки АИ-92 нашелся в Ханты-Мансийске – 42,85 ру-бля за литр, а самый дорогой – в Нефте-юганске – 47,50 рублей. Самый дешевый АИ-95 найден в Нижневартовске – 45 ру-блей, самый дорогой – в Нефтеюганске – 47,9 рублей за литр. П итьевая вода в нижневартовских квартирах соответствует всем физико-химическим и санитарно-био-логическим показателям. Об этом за-явила Алла Балай, начальник химико-бактериологической лаборатории МУП «Горводоканал»: - Если раньше мы делали анализ каче-ства воды два раза в месяц, то сейчас – еженедельно. При обнаружении каких-либо загрязнений применяются меры. Наши действия зависят от того, какие результаты мы получим. Но волновать-ся не стоит. На предприятии имеется не-обходимый запас химреагентов и спец-оборудования, которые позволят не до-пустить какого-либо изменения состава воды в худшую сторону.В Югре крепкие семейные пары ре-шили поощрять. Сумма будет за-висеть от числа совместно прожитых лет. По мере достижения новых годов-щин размер выплат будет увеличивать-ся: от 50 тысяч рублей на 50-летие до 70 тысяч рублей на 70-летие бракосоче-тания. Деньги, согласно утвержденной схеме, начисляют одному из супругов, а заявление на получение выплаты из окружного бюджета можно подать не позднее года с момента юбилейной даты.
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Тяжело в учении, легко в бою
ПУТЕВКА В ЖИЗНЬ

Алексей Лбов. 
Фото из архива редакции.Э то цитата русского маршала Александра Васильевича Суво-рова, и говорил он о солдатах. Но и к со-временным школьникам она относит-ся в полной мере. Только сражаться им придется с современным рынком труда за хорошую зарплату и продвижение по карьерной лестнице. И это не шутка. Тридцать лет назад человеку доста-точно было получить диплом о высшем образовании, и он был уже почти кум королю – проблем с трудоустройством, обычно, не возникало. А сейчас люди по-лучают по две-три «вышки», учат ино-странные языки, посещают за свой счет тренинги и всевозможные курсы, чтобы чувствовать себя более-менее уверен-но в современных реалиях. А не то мо-лодые и амбициозные наступят на пят-ки. Система кадрового отбора, что ни го-вори, сейчас хищная. Раньше для этого  хватало аттестата и общения с шефом, а теперь есть творческие конкурсы для 

настоящих гениев, собеседования с HR-специалистами, проверки через службу безопасности и многие другие замеча-тельные ноу-хау. Есть недавний пример, когда молодому человеку с дипломом юриста отказали в приеме на работу из-за того что тот знал лишь один иностранный язык и имел опыт работы в этой же фирме в должно-сти обычного электрика. Такие дела.    Все эти прелести жизни вскоре пред-стоит испытать на себе свежему поколе-нию нижневартовских выпускников, ко-торые сейчас покидают школы. Таковых в этом году 4 223 человека (из них 1 442 одиннадцатиклассника). Педагоги от-мечают в приватных беседах, что жела-ющих закончить курс общего образова-ния становится все меньше год от года, и ученики с чуть большей охотой поступа-ют в сузы по окончании девяти  лет обу-чения. Хотя при этом две трети выпуск-ников говорят о желании получить «вы-шку», пусть даже и в отдаленной пер-спективе, располагая опытом работы  и заручившись финансовой независимо-стью. Образование – штука дорогая. Единый госэкзамен, кстати, еще не за-кончен и озвучивать его итоги можно 

будет лишь после 3-4 июля. Пока идем неплохо. У города уже семь стобалль-ных результатов по ЕГЭ (треть всех «со-точек» в округе) и, вероятно, будет чуть больше. Что касается медалей, то золо-тых и серебряных нынче нет, а есть «За отличные успехи  в обучении», установ-ленная федеральным законом, и «За от-личные успехи в учении», установлен-ная законом окружным. Первую дают за 100% «пятерок» в аттестате, а вторую – за множество достижений. В том чис-ле за 100 баллов на ЕГЭ и победы в фе-деральных олимпиадах. В общей слож-ности их получат 305 нижневартовских  выпускников этого года (примерно по-полам окружных и федеральных меда-лей) и это неплохой показатель в пере-счете  на количество детворы. Вместе с наградами, кстати, дают и денежные премии, что становится приятным бо-нусом для молодежи и родителей. Так или иначе, а путь в жизнь для на-ших выпускников открыт. Удачи, ребя-та. Ну а мы расскажем в ближайших но-мерах газеты о том, легко ли молодежи в наши дни завоевать себе место под солнцем: заработать на хлеб, свадьбу и первый взнос по ипотеке. 
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РЕЗОНАНС

Павел КолинВ озмущенная перспективами повышения пенсионно-го возраста жительница Пыть-Яха обнажилась прямо у мэрии и угодила в психбольницу. Быть может, дополнитель-ным стимулом для этой леди стала жуткая жара. Но факты таковы: 25 июня приличная и известная в Пыть-Яхе дама, пришла к зданию местной администрации и стала весьма эмо-ционально комментировать затеянную правительством РФ пенсионную реформу. Распалившись в нахлынувших эмоциях, она сорвала с себя всю одежду и пошла по городу, скандируя многочисленные непечатные слова в адрес авторов законо-проекта. Хулиганских побуждений, вероятно, в ее действиях не было, однако наряд полиции пресек действия обнаженной дамы и доставил ее к врачам. Глава муниципалитета поспешных выводов из случившего-ся не делает и дает землячке такую характеристику:  «Человек положительный, ни разу не привлекалась к административ-ной ответственности, семья положительная. Известна в горо-де, работает парикмахером. Что произошло с ней, непонятно». Информацию о том, что дама пыталась ворваться в здание ад-министрации, Ковалевский опроверг, отметив, что она «про-сто живет в соседнем доме». А между тем, эмоции как простых людей, так и представи-телей различных уровней власти, в массе своей говорят о со-лидарности граждан с жительницей Пыть-Яха. Конечно, не по 

форме выражения, а по отношению к перспективам. Так, на-пример, в Нижневартовске сегодня идет активное закрытое анкетирование членов Общественной палаты города, кото-рым предлагают высказать свое мнение по поводу этой ини-циативы Правительства РФ. Наша редакция позвонила ря-ду представителей этого общественного органа и убедилась, что отношение к реформе у многих резко негативное. Наши респонденты оголившую-ся даму понимают, хотя и не одобряют столь ради-кальной формы для выра-жения гражданской по-зиции. - Мы же не в Древней Греции, – сказал пред-ставитель ОП Александр Шнеур, – да и дама, яв-но, не Диоген. Безу-словно, демократия – это хорошо, но и нор-мы общественной мора-ли нынче изменились. Впрочем, накал стра-стей вокруг навязыва-ния населению непопуляр-ных мер по улучшению жизни вполне может принять и еще более неожиданные формы.

время. события. люди

МНЕНИЕ АВТОРА 

О ПАРАДОКСАХН а этой не-деле к нам в редакцию позвонил чита-тель и сходу спро-сил: «А помните, что вы недавно писа-ли про футбольную лихорадку и нашу сборную?». «Ага. Помним», – ответил я. «И что же теперь думаете писать?», – вежливо осведомился он, намекнув на матч против команды Уругвая, в кото-ром нашим охламонам «привезли» пол-ную сетку мячей. «Правду, – сказал я. – О том, как наши футболисты скоро вы-летят с турнира или же обыграют ис-панцев и пойдут по нему дальше». «Спа-сибо, что выслушали», – сказал в ответ вежливый мужчина, хмыкнул и пове-сил трубку. Странный разговор. Парадоксаль-ная сборная. Парадоксальный чемпио-нат. Россия – страна парадоксов. С этой простенькой мысли я и решил начать новую рубрику нашей газеты «Мнение автора», которую мы давно планиро-вали ввести на ее страницы. Действи-тельно, странно живем. С какой сторо-ны ни посмотри. Либо грудь в крестах, либо голова в кустах. Это про нас. Про страну, где величие замыслов и много-опытность управленцев порой «живут» в разных плоскостях со здравым смыс-лом. Взять хотя бы тот же Чемпионат мира. Вбухали в него 540 миллиардов рублей (а согласно отдельным источ-никам и все 720), чтобы всласть повесе-литься месяц и развлечь 1,5 миллиона зарубежных болельщиков. Готовились лет пять. За это же время с карты Рос-сии исчезло более тысячи населенных пунктов. Или взять пресловутую пенсионную реформу. Возраст ухода с работы реши-ли накинуть сразу на пятерочку (для женщин – на все восемь), а в объявлени-ях о приеме на работу все чаще пишут: «Не старше 40 лет». А взять бензин? Мы – один из крупнейших в мире его произ-водителей, но при этом не можем сдер-жать рост цен на собственном рынке. Хотя и автолюбители хороши. Все сте-нают: мол, дорого, караул, все пропало. И продолжают ездить. И так куда ни кинь: в России, в Югре, в родном Нижневартовске. Парадокс на парадоксе и парадоксом погоняет. Примеров тьма. Продолжительность жизни планируем повышать, а водите-лей станций скорой помощи выводим из штата и делаем индивидуальными предпринимателями. Или же окруж-ная клиническая в Нижневартовске, которая, как гордый «Варяг», не может сдаться уже десяток лет. Коллеги пи-шут: мол, опять проблемы – рабочих не хватает. Самое смешное, что если ее когда-нибудь запустят, то там начнется нехватка врачей. Лучших своих студен-тов спокойно отпускаем в другие реги-оны с последующим ПМЖ, а сирийцам с барского плеча обещаем тысячу бюд-жетных мест в региональных вузах. Все вокруг прибедняются, жалуются на жизнь, плохие дороги и нехватку денег. А вы зайдите в любой двор и гляньте на стоянки. Там машин на миллионы сто-ит впритирочку. У многих семей уже по две, и никто ведь не продает. Видимо, от гнетущей бедности… Возникает вопрос: «И что же делать со всем этим?». А ничего не делать. На-слаждаться. Жизнь в России веселая, странная и парадоксальная. Она чем-то напоминает отечественную демо-кратию. Все заранее знают, кого избе-рут, но делают вид, что происходит не-что очень важное, торжественное. Так и живем. Зато не скучно, как в этих ваших загнивающих гейропах. 

Голая правда жизни

Алексей ЛБОВ, 
шеф-редактор

Выбирать? Ну да, опять.
ВЛАСТЬН а минувшей неделе губернатор Наталья Комарова провела заседание Совета по оказанию содействия избирательным комиссиям при подготовке и про-ведении выборов в Югре. Напомним, 9 сентября в округе пройдут выборы губерна-тора Тюменской области, и будут проведены еще 123 избирательные кампании по выбору 727 муниципальных депутатов и 46 глав городских и сельских поселенийНаталья Комарова обратила внимание избиркома Югры на необходимость не позднее, чем за 20 дней до дня голосования обеспечить все участки оборудованием для изготовления итоговых протоколов с машиночитаемым кодом. По мнению гла-вы региона, эта технология хорошо себя зарекомендовала в прошлый раз. О подготовке к выборам в рамках заседания также доложили руководители окружных ведомств Росгвардии, МВД и МЧС. Наталья Комарова отметила необхо-димость привлекать к приемке избирательных участков общественность: «У этой практики – большой потенциал. В этой связи избиркому совместно с муниципали-тетами необходимо организовать обучение волонтеров избирательному законода-тельству с тем, чтобы это общественное движение было максимально эффективно».
На долгострое не хватает кадров

Да будет свет!
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Н а улицах пятого микрорайона за-вершаются работы по устрой-ству освещения пешеходных проходов и проездов. В общей сложности на улицах появится 106 фонарей.Территорию в основном будут осве-щать натриевые светильники, на высо-ких опорах будет произведен монтаж светодиодных ламп. На данный момент все работы практически завершены. Го-товность составляет 80%.Горсвет предполагает завершить все освещение к 30 июня. Сдача работ и включение освещения запланированы на 15 июля.
Многодетным 
оплатят отдых 
ЛЕТО-2018М ногодетные семьи Югры имеют право получить компенсацию расходов к проезду места отдыха. Подоб-ную услугу можно получить в КУ ХМАО «Центр социальных выплат». Чтобы по-лучить выплату, многодетным семьям необходимо подать заявление. На сегод-няшний день подобным правом восполь-зовалось всего 35 семей Нижневартовска и Нижневартовского района. Общая сум-ма компенсации составляет 250 тыс. руб. В прошлом году такую льготу получили более 100 многодетных. Все документы принимаются в МФЦ.- В филиале Центра социальных вы-плат Югры г. Нижневартовска на учете состоит 4 321 многодетная семья. Необ-ходимо знать, что сумма должна быть не более 7 тыс. руб. и использовать льго-ту можно не чаще одного раза в два года на каждого ребенка, – рассказала пор-талу Gorod 3466 Анастасия Золотухина, начальник филиала казенного учрежде-ния ХМАО – Югры «Центр социальных выплат» в городе Нижневартовске.

СИТУАЦИЯВ преддверии заседания думы Югры окружные депутаты обсудили ввод в экс-плуатацию окружной многопрофильной больницы в Нижневартовске.Ситуация со строящейся с объектом на 1100 мест остается сложной. В среднем за 14 месяцев необходимо строить ежемесячно на сумму не менее 110 млн. рублей. Для этого нужно увеличить количество рабочих с 240 до 400 человек и обеспечить объ-ект необходимыми материалами и оборудованием. Однако на данный момент об-щая численность людей на площадке недостаточна для выполнения планов.«В последний наш выезд на больницу подрядчик обещал, что люди будут. К маю обещали 500 человек, сейчас уже конец июля и их нет, - отметила заместитель пред-седателя думы Югры Наталья Западнова. - На сегодня все финансовые средства и ресурсы имеются, но не хватает рабочей силы».



29 июня 2018 г. № 25 3 ñòð.время. события. люди

ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

ОПАСНЫЙ ДЕТСКИЙ СПЛАВ 
ОТМЕНЕНО коло 40 детей и менее десят-ка взрослых планировали от-чалить из Нижневартовска на лодках 22 июня и доплыть по реке до Ханты-Мансийска. Организаторами сплава (а параллельно и патриотической ак-ции) стал «Союз Морских пехотинцев ХМАО – Югры» и именно его участни-ки должны были беречь и наставлять детвору. Однако 44 наших туриста так и не отправились в плаванье, посвящен-ное годовщине начала ВОВ. Подго-товку к вояжу остановили силови-ки и представители муниципальной власти. У них возникли серьезные по-дозрения в разумности этой задумки и том, что все вернуться живыми. «По имеющейся информации, при подготовке к сплаву были допущены нарушения правил безопасности, а также требований ряда нормативно-правовых актов, что могло создать угрозу жизни и здоровью несовер-шеннолетних участников сплава», – гласит официальный релиз регио-нального следственного комитета. Также ведомство сообщает, что в случае, если опасения подтвердятся, против организаторов похода может быть возбуждено уголовное дело за оказание услуг, не отвечающих тре-бованиям безопасности. 

ЛЕСА УЖЕ ГОРЯТ З а минувшую неделю в нашем автономном округе произошло три лесных пожара с общей площадью возгораний в 9,2 гектара. Со стихи-ей боролись на территории Урайско-го, Нижневартовского и Кондинского лесничеств. Как сообщает официаль-ный портал правительства Югры, причиной двух возгораний стали гро-зы, а в Нижневартовском районе ска-зался человеческий фактор. Все возгорания были оперативно ликвидированы, хоть и не без труда в одном из случаев. Представители МЧС напоминают гражданам, что обращаться с огнем в столь жаркую погоду нужно макси-мально осторожно. Лес может вспых-нуть от углей костра, искр, плохо про-литого перед уходом кострища и даже выброшенного в сухие листья окурка. 
НИЖНЕВАРТОВСКОГО 

МАЛЬЧИШКУ 
ПОСАДЯТ ЗА УГОНС иловики Нижневартовска рас-следуют угон, повреждение и уничтожение автомобилей груп-пой несовершеннолетних. На данный момент подозреваемыми считают-ся четыре подростка, причем самому младшему из них исполнилось лишь 14 лет.В этом году ребята угнали авто-мобили в Нижневартовске, Сургу-те, Пыть-Яхе и Мегионе. Накатав-шись вволю, они оставляли машины на окраинах городов, при этом одну из них сожгли, а вторую – разбили. В одном из случаев на угнанном авто-мобиле им удалось доехать до Тюме-ни (свыше 100 км по трассе!), где их задержали полицейские.Отметим, что юноши принадлежат к компании, большинство членов ко-торой имеют судимости за подобные преступления и состоят на учете. Одного из подозреваемых заключили под стражу, так как, находясь под до-машним арестом, он вновь совершил преступление.Дополнительно следователи про-верят, каким образом с подростками велась профилактическая и воспита-тельная работа в школе и дома.

Где купаться вартовчанам?
СЕЗОН

Павел Колин М айские холода и июльские лив-ни остались позади. Синоптики предсказывают, что нас ждет неделька-другая очень теплой и сухой погоды с редкими грозами и ливнями. А значит, уже в эти выходные вартовчане потя-нутся к водоемам и откроют купальный сезон. Хотя есть и такие граждане, кто уже воплотил это в жизнь. Водолазы аварийно-спасательной службы уже исследовали все городские и загородные озера. Официальное раз-решение для купания получили Голу-бое, Долгое, Таежное, Савкино, а также озера на базах «Кедровая», «Кедр», «Чер-ная горка», «Авиатор» и «Татра-сервис». Как рассказал нам инспектор ГИМС по Нижневартовску Сергей Землянушин, купаться здесь максимально безопасно. Теперь о факторе биологической опас-ности. Заместитель нижневартовского отдела Роспотребнадзора по ХМАО – Югре Ирина Борисова подтвердила, что пробы воды уже взяты из всех водоемов, где находятся места отдыха нижневар-товцев, базы отдыха, оздоровительные лагеря. По берегам таких водоемов ис-следована также почва. Лабораторные пробы говорят о том, что содержание железа и марганца здесь превышено, од-нако, купаться и загорать можно. Ника-ких патогенов нет. Тем не менее, спасатели управления ГОЧС по Нижневартовску плескаться в Комсомольском озере или в Оби не реко-мендуют. Что касается реки, то она гряз-

новата, обладает сильным течением и водоворотами, которые запросто утопят неопытного пловца. Или пьяного, на-пример. Хотя под этим делом лезть в во-ду вообще не стоит. Купальщик подшофе – это будущий утопленник: 80% россий-ских ЧП на воде происходят по вине без-рассудства и алкоголя. Спасатели говорят, что весь купаль-ный сезон они будут патрулировать во-доемы в окрестностях города, выявлять несанкционированные места массово-го отдыха населения и вести разъясни-тельную работу по правилам безопасно-

го поведения на воде. Добавим, что не-смотря на обилие песка, воды и даже на-личие биотуалетов, официального об-щественного пляжа в Нижневартовске нет уже многие годы. Поэтому сотрудники МЧС рекоменду-ют вартовчанам выбирать для отдыха частные и ведомственные пляжи, распо-ложенные на базах отдыха. Дно здесь об-следовано водолазами, зона, разрешен-ная для купания, ограждена буйками. На территории пляжей имеются спаса-тельные посты со средствами оказания первой помощи пострадавшим.
Дачников опять топит
БДИ!

Алексей Лбов
Фото предоставлено 
городскими дачникамиК ак ни печально, но это факт. Уро-вень воды в четверг достиг по-казателя в 930 сантиметров и эта циф-ра хоть и далека от жуткого уровня 2015 года (1 051 сантиметр – прим. ред.), но уже создает проблемы в районе РЭБ фло-та и так называемых Палиевских дач. Эти участки расположены в пойменной зоне и затапливает их частенько. - На сегодняшний день затоплено око-ло 30 участков. Большая часть из них брошена после 2015 года. Люди не об-ращались на телефон 112 с проблема-ми подтопления и переселения. Обста-новка держит в напряжении, но она кон-тролируемая, – сказал на брифинге, по-священном этой теме, руководитель ка-зенного учреждения «Управление по де-лам ГО и ЧС Нижневартовска» Вадим Та-таренков.А директор городского департамен-та ЖКХ Максим Коротаев заявил, что в возможной зоне затопления находятся 2 800 человек. Если река будет подни-маться и дальше, то им на выручку го-това прийти специальная группировка, состоящая из 280 человек. Кроме того, уже в данный момент на опасных участ-ках дежурят сотрудники службы спасе-ния и городские огнеборцы. Они следят за подъемом воды (в том числе при по-мощи беспилотных летательных аппа-ратов) и готовы оказать помощь людям, если она потребуется. Слова Максима Коротаева проверить сложно, у нас нет нужной статистики. А вот с докладом Вадима Татаренкова все чуть проще. Мы обзвонили председате-лей нескольких СОТов в районе РЭБ фло-та и выяснили, что размах этого бед-ствия куда неприятнее. В одной только «Березке» более 20 участков уже нахо-дятся под водой. И то же самое творится во множестве других прибрежных коо-перативов. У кого пять, у кого семь, а где и три десятка участков затоплено, и это без учета дач в старой части города, ко-

торые тоже топит. По нашим расчетам, пострадали примерно 300-350 дачных участков, но назвать это ЧП реальной катастрофой нельзя: дома людей в безо-пасности, надворные постройки не смы-ты, угрозы для чьей-либо жизни нет. Что касается бесхозности этих участ-ков, то 2/3 из них имеют свежие насаж-дения. Разумеется, весь их урожай 2018 года будет уничтожен водой. Однако синоптики из Ханты-Ман-сийска говорят, что поводы для опти-мизма есть. В пойменной зоне Оби (Ал-тайский край, Томская, Новосибирская области) больше не идут проливные дожди, как неделей ранее, и река должна вот-вот пойти на убыль. Так что серьез-ного ЧП в этом году в Нижневартовске не будет. Все останется в пределах сред-них многолетних значений, а примерно 500-1 500 земляков еще и без овощей с собственных огородов. 

Югорчане 
плотно 
закредитованы

ФИНАНСЫР оссияне набрали кредитов на об-щую сумму порядка 12,8 трлн рублей и в среднем каждый житель государства (включая младенцев и ста-риков) должен банкам 87 тысяч. Как сообщают «Известия» со ссылкой на исследование РЭУ имени Г.В. Плеха-нова, наибольшая средняя задолжен-ность приходится на жителей Ямало-Ненецкого и Ханты-Мансийского авто-номных округов, а также Тюменской об-ласти. Меньше всего долгов набрали жи-тели Крыма, Севастополя и Чеченской республики.Разница между субъектами РФ колос-сальная: в ЯНАО на одного жителя при-ходится в среднем 217 тысяч рублей дол-га, а в южных регионах примерно по 10-18 тысяч на брата. На втором месте за Яма-лом идет Югра: здесь средняя закредито-ванность 196 тысяч рублей на человека. Каждый житель Тюменской области дол-жен банкам в среднем 125 тысяч рублей.Несмотря на то, что эксперты считают средний долг в размере 87 тысяч рублей не очень большой нагрузкой, рост эконо-мики за объемами частных займов не по-спевает. ВВП с начала года вырос на 1,3%, а кредитование в банковском секторе – на 2,2%. В то же время, если в позапро-шлом году выплаты по кредитам «съе-дали» до 40% доходов граждан, то сей-час этот показатель упал до 35%: Анали-тики связывают это с ростом реальных доходов населения, пишет издание.
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Урожай последней думы
С земельным налогом определились, корректи-
ровку правил землепользования одобрили, из-
менения в муниципальные программы внесли. 
Депутаты Нижневартовска провели очередное 
заседание думы, последнее перед парламент-
скими каникулами, которые продлятся до конца 
лета. 

Павел Колин. 
Фото из архива редакции. Н ынешнее заседание думы, помимо приня-тия законотворческих попра-вок, отметилось событием, зна-чимым для Нижневартовска. В городе появилось первое тер-риториальное общественное самоуправление (ТОС). Оно возникло по инициативе жите-лей 10Г микрорайона и при ор-ганизационной поддержке де-путата думы города Татьяны Жигулиной. Созданное ТОС до-статочно большое. По решению самих жителей оно организо-вано для всего 10Г микрорайо-на и будет защищать интересы его жителей. Вскоре подобные организации появятся по всему городу и их суть в том, чтобы объединить людей ради разви-тия их дворов и микрорайонов и дать им для этого дополни-тельные юридические инстру-менты. 

- То, что я депутат, помогло быстрее провести согласова-тельные процедуры. Мы под-ключали юристов, службы зем-леустройства и так далее. Мно-го было проведено подготови-тельной работы, – отметила Та-тьяна Жигулина. – И, конечно, механизм взаимодействия де-путатского корпуса и админи-страции города способствовал максимально широкому охвату людей и максимально быстро-му созданию ТОС. Глава города Василий Ти-хонов вручил Татьяне Жигу-линой Устав территориально-го общественного самоуправ-ления. Он также поблагода-рил депутатский корпус за то, что народные избранники под-ключились к реализации по-ручения Президента по созда-нию ТОС. Напомним, что для изучения опыта работы по-добных структур делегация нижневартовских депутатов во главе с председателем ду-мы Максимом Клецем побыва-

ла в Сургуте, где ТОСы работа-ют уже больше двадцати лет.Одна из дебютных задач, ко-торую будет решать первое нижневартовское ТОС, уже определена. Жители 10Г ми-крорайона хотят получить об-устроенную дорогу по проез-ду Заозерному. Как рассказала Татьяна Жигулина, план стро-ительства есть, но он устарев-ший. Поэтому представители ТОС планируют встретиться со специалистами администра-ции города и внести свои пред-ложения для доработки техни-ческого задания по этому объ-екту.Но вернемся к текущей рабо-те народных избранников. На принятие решений по 14 пун-ктам повестки дня депутатам понадобилось около получа-са. Сказалась активная работа, проведенная ранее на заседа-ниях комитетов. В преддверии каникул депутаты рассмотре-ли, и рекомендовали для вы-

несения на общее голосование множество изменений. Так, де-путаты одобрили корректиров-ку городского бюджета, соглас-но которой в нижневартовской казне появятся дополнитель-ные доходы, а значит, их напра-вят и на дополнительные рас-ходы. По словам заместителя главы Нижневартовска по эко-номике и финансам Дмитрия Кощенко, при распределении средств специалисты сохрани-ли тот подход, при котором му-ниципальный бюджет остается сбалансированным: - Профицит будет незначи-тельным, и в ходе исполнения документа у нас есть резервы для маневров с обеспечением расходной части. Так, напри-мер, по текущему году расхо-ды превышают дополнитель-ные доходы на сумму около 10 миллионов рублей, которую мы сможем покрыть остатками баланса, – отметил он.Одним из самых интерес-ных могло стать обсуждение 

«Социо-культурной програм-мы» развития Нижневартовска на ближайшие годы. Срок ре-ализации программы – 2019-2030 годы. Депутаты поинте-ресовались: почему документ разработан аж на 11 лет впе-ред? Как пояснили специали-сты администрации, это сде-лано с учетом Стратегии раз-вития города, также сверстан-ной до 2030 года. При этом про-грамма является «живым до-кументом», в который всег-да можно внести изменения. И народные избранники готовы присоединиться к этому про-цессу. Пока же депутаты при-знают, что программа очень сырая и требует множества корректировок в ходе заседа-ний рабочих групп. Действи-тельно, даже при беглом про-смотре документ вызывает ряд вопросов. Так, например, все деньги, выделенные на много-летнее обеспечение этого про-екта, разделены по годам в рав-ных долях без учета инфляци-онной составляющей.  Обсудили при подготовке за-седания думы и число меро-приятий по развитию туризма в нашем городе. Их останется ровно столько, сколько суще-ствует и сегодня. Впрочем, де-путат Василий Сочилин заме-тил, что развитие туристиче-ского бизнеса – это, вообще, не функция власти: - Поддержка инициатив и соз-дание условий в этом направ-лении, конечно, не помешают. Но надо понимать, что это биз-нес, который сам должен нахо-дить новые интересные ниши, чтобы сделать Нижневартовск привлекательным для гостей. И, как мне видится, такой ни-шей для Нижневартовска дол-жен стать производственный туризм на нефтяные место-рождения. При этом никакого участия властей в процессе не предполагается.Также перед основным засе-данием депутаты подняли во-прос о возводимом летнем ка-фе на площади Дворца искусств. Накануне начали его демонтаж и причины этого события свя-заны с вопросом о статистике преступлений в городе. Их ста-новится меньше и при этом уве-личивается процент раскры-ваемости. В том числе и тяж-ких злодеяний. Однако сотруд-

ников полиции сегодня осо-бо беспокоит большое коли-чество преступлений, совер-шенных в состоянии алкоголь-ного опьянения: краж, грабе-жей, драк. Кроме этого, несмо-тря на ужесточение наказания, вартовчане по-прежнему садят-ся за руль подшофе. В 2015  году за управление автомобилем в нетрезвом виде лишились прав свыше 800 человек. Эта цифра значительно превосходит пока-затели прошлого года и как бы намекает, что летние пивные палатки несут вартовчанам не только радость от общения с зеленым змием, но и многочис-ленные неприятности. Шумные соседи – еще одна проблема, которая стала в по-следние годы актуальной для вартовчан. С жалобами на буя-нов горожане приходят и к со-трудникам полиции, и к депу-татам, и к нам в редакцию. Ес-ли раньше за нарушение спо-койствия виновных можно бы-ло рублем наказать (до 2015 го-да такое право было у сотруд-ников полиции), то на данный момент стражи порядка могут лишь проводить с ними про-филактические беседы. В феде-ральном законодательстве на эту тему неожиданно случил-ся провал, когда были приняты поправки в закон об админи-стративных правонарушени-ях. Но данный недостаток был ликвидирован после принятия окружного закона «О наруше-нии тишины и покоя граждан» и сейчас излишне громких со-седей вновь наказывают ру-блем. Тех, кто попался в первый раз обычно ждет штраф в 500 рублей, а особо ретивых граж-дан ждут 2 000 рублей взыска-ния. Только за последний квар-тал административная комис-сия Нижневартовска рассмо-трела три десятка подобных правонарушений.    А вот ситуацию с детской преступностью кардиналь-но изменить пока не удается. В летние каникулы это особо ак-туально. Чтобы кривая злоде-яний во время ближайших ме-сяцев не поползла вверх, необ-ходимо продумать занятость детворы, и над этим вопросом сейчас работают педагоги и специалисты мэрии.В числе главных тем на засе-дании депутатских комитетов 

перед думой стали обсуждение результатов выездных заседа-ний и исполнение протоколь-ных поручений городского пар-ламента. К примеру, народные избранники продолжают кон-тролировать ход работ по бла-гоустройству во втором микро-районе. Здесь строят экопар-ковки, тротуары, детские пло-щадки. Темпы радуют, но есть и вопросы. Например, депута-тов волнует, не придется ли ло-мать уже сделанные улучше-ния в случае аварии на инже-нерных сетях. Ситуацию мог-ла бы спасти топографиче-ская съемка коммуникаций на участке. Оперативно депутаты отре-агировали и на обращения жи-телей 2 микрорайона о выруб-ке деревьев. Как выяснилось, это было необходимо, чтобы увеличить площадь экосто-янки и согласие на такую ме-ру дало большинство жителей микрорайона. Обеспокоенных вартовчан заверили: взамен вырубленной зелени высадят новую.Остается на контроле де-путатского корпуса и благоу-стройство квартала Молодеж-ного. Представители админи-страции заверили, что техзада-ние для этого проекта уже го-товят. Осенью будущего года на придомовых территориях ми-крорайона установят освеще-ние, заасфальтируют проезды. Словом, сделают все, как требу-ет программа «Современная го-родская среда».В общей сложности народ-ные избранники рассмотрели на минувшем заседании думы 19 вопросов. В том числе и соб-ственный план работы на вто-рое полугодие, в котором зна-чатся многие десятки меропри-ятий. Некоторые из них, кста-ти, придутся на летние меся-цы, поскольку, хоть ближай-шее заседание думы и состо-ится в сентябре, но работа на-ших парламентариев не оста-новится при этом «как вкопан-ная»: они будут вести личный прием, совершать рабочие по-ездки и внимательно следить за тем, как идет процесс город-ского благоустройства. Летние месяцы в этом смысле – самое горячее время года, и отдыхать нашим народным избранникам особо не придется.

Летних кафе в Нижневартовске станет меньше.
А занятий для молодежи, наоборот, прибавится.

Для нижневартовских депутатов лето – жаркая пора. Много выездной работы.
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Хочется добра? Твори!
Сегодня многие хотят помочь ближним. Только, порой, нам 
проще отправить деньги на непроверенные счета в помощь 
непонятно откуда взявшимся людям, чем пойти и помочь кон-
кретным детям или старикам. А такая возможность есть. И тру-
ды наши, и деньги при этом точно не пропадут даром. Доста-
точно обратиться в благотворительный фонд «Твори добро» и 
выбрать себе проект по душе. Уже год эта благотворительная 
площадка ведет работу, чтобы объединить как можно больше 
вартовчан для поддержки нуждающихся земляков.

Павел КолинВ се началось спонтанно в сентябре 2016 года. В группе предприни-мателей в Вайбере, помимо обсуждений разных профессиональных тем, владе-лец сети салонов красоты Гуля Маткова предложила сделать доброе безвозмезд-ное дело – посадить яблоневую аллею. Сказано – сделано. Скинулись, приоб-рели и высадили на территории архи-тектурно-паркового комплекса «Добрый ангел мира» 12 деревьев. Яблони при-жились и украсили набережную Оби. За-тем стали помогать в сборе средств для вартовчан. - Но это было какое-то партизанство, – говорит Виктория Хаджановская, – для серьезной официальной работы по сбо-ру и распределению помощи нужна была упорядоченная работа на открытом по-ле благотворительности. Я по профессии бухгалтер и понимала, что сборы на кар-ту физлиц для помощи кому-то – это уже некорректно. Если мы хотим как-то о се-бе заявлять, а не просто собирать деньги. В итоге решили учредить благотвори-тельный фонд «Твори добро». У истоков организации стояли 16 человек. К тому времени они совместно с сотнями еди-номышленников помогли многим горо-жанам, но хотелось большего. И каждый из участников стал вести свои благотво-рительные проекты в рамках фонда. Это предприниматели, каждый из которых занят своим бизнесом. Виктория, к при-меру, оказывает услуги по бухгалтерско-му учету и финансовому аудиту. При этом ей очень нравится заниматься фондом. Оказалось, что это отвечает потребно-стям ее души: - Я и сама иногда задаюсь вопросом: зачем мне это нужно? Но ответа нет. Просто так чувствую, – признается Вик-тория. – У нас много индивидуальных предпринимателей, фотографов, дизай-неров, владельцев частных садов, педа-гогов. Они помогают по принципу: чем смогу – помогу. А могут они многое. В этом году, к примеру, начали реализо-вывать новый проект «Добрый ремонт». 

ными возможностями здоровья прово-дится конкурс «Я – талант». Вообще ра-бота с детьми – это особое направление в работе фонда. Среди его мероприятий такие как приобретение, установка и за-пуск в работу реабилитационной систе-мы «Салинг» для реабилитации детей-инвалидов. Оплачивают предприниматели ип-потерапию (катание на лошадках) для нуждающихся детей. Оснастили каби-нет психолога детской окружной боль-ницы дидактическими материалами и всем, что необходимо для арт-терапии. Конечно же, проведено множество ак-ций по помощи конкретным семьям со сбором средств на лечение и реабили-тацию детей. Практикует фонд и такие творческие акции как «Подарок за от-вагу». Ее смысл в том, чтобы оказать мо-ральную поддержку больным детям не-врологического отделения ОКДБ. По-сле каждой болезненной процедуры ма-ленький пациент получает от фонда не-большой, но приятный сувенир. Это кон-структоры, пазлы, раскраски и множе-ство других мелочей, которые собирают горожане, откликнувшиеся на акцию.Участвовать в проектах фонда могут не только состоятельные люди. Да и са-ма философия его учредителей состоит не в том, чтобы собирать деньги. Помочь может любой вартовчанин и мы готовы подобрать проект для каждого. Ведь в организации требуются не только сред-ства, но и руки: - Обычно мы просто кидаем клич в соц-сетях и люди приходят. Конечно, про-екты медленно «раскачиваются». Здесь главное – чаще напоминать о них, а кро-ме того, публиковать фотографии и от-четы о результатах акций. Так люди ви-дят, что они помогают конкретным жи-телям города, а не мифическим именам в интернете, – рассказывает наша собесед-ница,– Многие вещи делаем своими сила-ми на небольшие членские взносы. Есть такие предприниматели, которым про-ще лично не участвовать, но отчислять. Для удобства на сайте фонда и в груп-пе в соцсетях фонд предлагает нерав-нодушным людям множество форм как личного, так и финансового участия в проектах добрых дел. Больше о работе фонда можно узнать на их странице в сети «ВКонтакте» и на сайте «Твори до-бро» tvoridobro-nv.ru.
Обещанного три года ждут

Павел КолинА выглядит все это пока не очень приглядно. Пе-чально даже. Вартовчане испытывают мно-жество неудобств, связанных с работой отделений «Почты России». И главная из них – это отсутствие пункта связи в новых микрорайонах. В нашу редак-цию обратилась Надежда Веригина, которая сообщи-ла следующее: - Мне часто приходится пользоваться услугами по-чтового отделения, однако, всякий раз я трачу на по-лучение корреспонденции или иные услуги много времени, сил и нервов. Мало того, что мне надо до-браться до отделения, которое далеко от дома, так еще и очереди огромные. Ведь, помимо жителей близ-лежащих домов, тут обслуживают и многочислен-ных обитателей новых микрорайонов среди которых и я. Примерно полгода назад работники почты в нео-фициальной беседе сказали мне, что вроде бы скоро и в наших краях откроют новое отделение. Но время идет, а ситуация не меняется. Когда это издеватель-ство кончится?Проблема эта не только одного Нижневартовска. Месяц назад она поднималась на уровне региона, ког-да губернатор Югры Наталья Комарова провела рабо-чую встречу с директором макрорегиона Урал ФГУП 

«Почта России» Дмитрием Киселевым. Руководитель службы тогда попенял: мол, при строительстве новых микрорайонов в городах Югры не закладываются ни-какие нормы под открытие отделений почтовой связи, а когда люди туда въезжают, получается беда. На что получил ответ Комаровой, что выделить в новых до-мах помещение – не проблема. Но в случае с микрорайонами 18-26 («ипотечной до-
линой» – прим. ред.) Нижневартовска, в которых прожи-вает свыше 20 000 человек, ситуация куда более запу-щенная. Оказывается, помещение по адресу: ул. Героев Самотлора, д. 20 для оборудования отделения связи по обслуживанию этой территории приобретено «Почтой России» еще три года назад. Между тем, сегодня жи-тели новых домов вынуждены пользоваться услуга-ми «Почты России» в двух отделениях связи на улицах Дружбы народов и Ханты-Мансийской, которые полу-чили жителей новых микрорайонов «в нагрузку». По-сле долгих выяснений, мы получили от пресс-службы «Почты России» пространный ответ, в котором были и такие строки: «В настоящее время из 13 отделений по-чтовой связи, действующих в Нижневартовске, 5 отде-лений – нерентабельны». Тем не менее, понимая соци-альную значимость нового отделения, филиал приоб-рел за счет своих собственных средств помещение под отделение по адресу:  ул. Героев Самотлора, д. 20. «В на-стоящее время сотрудниками предприятия ведутся работы по присвоению данному помещению почтово-

го индекса и организации ремонтных работ.  Проведе-ние ремонта и открытие отделения запланировано на 2019 год». Итак, спустя три года после покупки, «Почта Рос-сии» продолжает некую, видимо, очень напряженную работу по присвоению новому отделению собственно-го индекса. Очень странным выглядит и пассаж о не-рентабельности пяти почтовых отделений. Наше на-селение имеет неплохие доходы и объем заказов через интернет-магазины в последние годы достиг прилич-ных величин. Этот же фактор, кстати,  усугубляет и си-туацию с очередями. При этом в Нижневартовске сда-ется ежегодно более 100 000 кв. м жилья, новые дома растут как грибы после дождя. И если не принять опе-ративных мер по открытию не одного, а еще несколь-ких отделений почтовой связи в нашем городе, то мы получим социальный коллапс – терпение людей, часа-ми простаивающих в очередях, уже сейчас на пределе. Мы изложили эту арифметику в официальном запро-се в головную пресс-службу «Почты России» и заодно поинтересовались: существуют ли нормы по обеспече-нию граждан  отделениями связи? Есть ли какие-либо временные нормативы  по присвоению индекса и вво-ду новых участков? Существует ли у «Почты России» регламент по обслуживанию клиентов? Ответа в на-шу редакцию пока не поступило. Ждем его в ближай-шие два-три года и уповаем на эффективность почто-вых служб.   

Его куратор Елена Решетникова, вла-делец строительной и бухгалтерской фирмы в Нижневартовске. В проекте сейчас участвуют две семьи с детьми-инвалидами: в одной – ребенок-аутист, во второй – девочка с ДЦП. Их кварти-ры уже переоборудованы с учетом по-требностей ребят. При этом в проекте участвовали не только местные пред-приниматели. К примеру, его поддер-

жал завод по производству керамиче-ской плитки из другого города, чьи вла-дельцы услышали об акции «Добрый ре-монт» и решили помочь. За год работы в фонде устоялись и уже плодотворно реализовываются множе-ство начинаний.Традиционной стала «Авоська добра» – мероприятие по поддержке ветеранов, а для талантливых ребят с ограничен-

В «авоськах» собранные всем миром 
продуктыдля ветеранов. 

Прошел процедуры? 
Получи подарок «за отвагу».

«Почта России» преобразована из федерального государственного унитарного пред-
приятия (ФГУП) в Непубличное акционерное общество, 100% акций которого теперь 
принадлежат государству. В релизах на эту тему говорилось, что в современной кон-
курентной среде формат ФГУПа накладывает определенные ограничения, которые 
делают работу «Почты России» менее эффективной, а реорганизация предприятия 
позволит привлекать дополнительные средства для развития сети и повышения ка-
чества оказываемых услуг. А как это выглядит на практике в нашем с вами городе?
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Эволюция живописи в каменных джунглях,
или Пара слов о созидателях и обезьянах

Люди начали рисовать на стенах своих жилищ 50 000 лет назад 
и по сей день не могут остановиться. Разве что пещеры с тех 
пор стали комфортней да тематика рисунков разнообразней. 
Но при этом и сами современные творцы четко разделились 
на две категории: одни по-прежнему рисуют в стиле неандер-
тальцев и портят стены домов убогими картинками и надпися-
ми. А вторые эволюционировали и пытаются созидать нечто 
красивое и доброе, пусть и не вечное. Юная нижневартовская 
художница Елизавета Бондарева как раз из таких: в начале 
июня она закончила свою первую публичную работу. 

Алексей Лбов. 
Фото из архива редакции Т ретий подъезд дома № 20 по ули-це Героев Самотлора сегодня один из самых живописных в городе. Его стены украшают уже несколько красоч-ных изображений на мотивы популяр-ных мультфильмов. А недавно на одной из площадок появилась репродукция картины Винсента Ван Гога «Звездная ночь в Арле», автором которой являет-ся Елизавета.  На создание рисунка у нее ушло около недели работы, несколько баночек акриловой краски и чуть-чуть летнего вдохновения. Впрочем, работу над проектом она на-чала не с рисования. Сначала выбрала, каким именно будет ее произведение и распечатала его на листе бумаге. С этим немудреным багажом пошла по соседям, чтобы заручиться их одобрением. Этого требовали здравый смысл и Жилищный кодекс России, ведь любая стена в доме – коллективная собственность жильцов. В общении с соседями, кстати, помогли и современные средства коммуникации. В этом доме есть общий чат популярного мессенджера «Вайбер», а также чат, соб-ственно, третьего подъезда. На втором этапе подготовки старшая по дому Галина Чайка (она инициатор проекта по украшению подъезда и автор большинства мультяшных картинок) обратилась в УК «Ладья» и изложила творческий замысел жильцов. «Здорово. Реализуйте.», – сказали им коммуналь-щики и помогли с приобретением красок и кистей для старта работы. Ну а дальше – дело таланта и техники. Девушка за-грунтовала стену, нанесла фоновую кра-ску, разбила площадь будущей картины на квадраты и начала аккуратно перери-совывать ее с эскиза. Результат вы може-те оценить сами благодаря фотоснимку.- Идея о настенном творчестве роди-лась случайно. Я высказала ее дома, от-части, в шутку, а мама выслушала и ска-зала: «Слушай, а почему бы тебе этим не заняться?». Это была моя первая ра-бота, но, вероятно, не последняя. Мне нравится созидать и я девять лет этому училась. Уже сейчас поступают предло-жения из нескольких нижневартовских домов и люди предлагают деньги, что-бы я рисовала у них тоже. Серьезно об этом раздумываю, ведь летом занятий не так много, а делать нечто красивое мне по нраву. Полагаю, и в на-шем подъезде мой рису-нок не последний. Ведь искусство – штука притягательная, и жить в его окру-жении гораздо приятней, – по-ведала «СЭ» юная худож-ница. 

по дому. Его номер, кстати, есть в нашей редакции, и если вы хорошо рисуете и мечтаете о великих свершениях, то мы готовы предоставить его по первому требованию. Проще говоря, жить в безликом сви-нарнике желающих мало, хотя, говорят, находятся и такие. Пакеты с мусором поперек лестничной клетки, вырван-ные наркоманами элементы облицов-ки лифтовых шахт (подобным спосо-бом они ищут закладки с зельем), ото-гнутые от станин батареи, куча окур-ков на лестничной площадке – это то-же одна из сторон нашей с вами реаль-ности. Как и разрисовывание подъез-дов похабными картинками и бесполез-ными надписями, которым занимаются современные питекантропы. К сожале-нию, эволюция штука выборочная и не все поспевают за ее размашистым ша-гом. Есть немало обезьян в обличье лю-дей, которые живут рядом с нами. - Сейчас подобных проявлений стало меньше, но они есть. От них никуда не деться. Если говорить о глупых рисун-ках и надписях на стенах, то чаще всего такие появляются в 16-этажных домах, которых в нашем ЖЭУ всего три шту-ки. В пятиэтажных зданиях подобное – редкость, ведь жильцы подъездов в со-стоянии проследить за общим имуще-ством и быстро найти тех, кто его пор-тит. Сделать выводы. Ну а творчеству настоящих художников в жилом фон-де мы всегда рады, ведь оно украшает. На красивой стене рисовать всякую по-хабщину вряд ли найдутся желающие, – рассказал изданию Радик Халилов, воз-главляющий ЖЭУ № 5. Кстати, то о чем он сказал, не просто грустная закономерность жизни, а до-казанный психологами эффект. Он офи-циально называется теорией разбитых окон. Если вкратце, то суть ее в том, что бардак рождает бардак. Если один человек кинет мусор мимо урны, то на этом месте рано или поздно возникнет целая свалка. Если нарисовать на стене паука и написать бранное слово, то ря-дом появится еще десяток таких же ри-сунков и надписей. Социологи из Гол-ландии поставили шесть эксперимен-тов, чтобы проверить этот эффект и вы-яснили – он нерушим. В этом свете нижневартовские (и не только) художники, готовые рисовать на стенах, становятся чем-то большим, чем авторами полотен. Они – лучшее свидетельство того, что эволюция дей-ствительно существует и стать ее ча-стью может каждый из нас. Более то-го, эту истину подтверждает любой по-рядочный и чистоплотный человек, го-товый донести пакет с мусором до точ-ки назначения и научить этому нехи-трому делу своих детей. Ну а что до со-временных неандертальцев и питекан-тропов, то их судьба незавидна. Они вы-мрут, как однажды вымерли мамонты. Это были большие и мощные зверюги до 7 тонн весом, но перемены оказались им не под силу. Грустить по этому пово-ду не стоит, ведь эволюция – это путь к чему-то большему, чем сейчас, а мир без дураков и грязи будет прекрасен.

Не исключено, что через пару-тройку лет уже весь подъезд дома на улице Ге-роев Самотлора будут украшать подоб-ные произведения. Поскольку чужой энтузиазм заразителен, а кра-ски притягательней моно-тонности. Ниж-н е в а р т о в с к и е комм у на льщи-ки говорят, что в а р т о в ч а н е 

время от времени обращаются к ним с подобными идеями и год от года таких оформителей-энтузиастов становится больше. Не все они доходят от стадии задумки до стадии воплощения, но сам порыв граждан уже ощутим. К примеру, житель дома на № 40 на улице Мира Михаил Шалденко уже ре-шил, что его подъезду необходима ро-спись, но ждет следующего года, когда у них сделают косметический ремонт, по-красят стены, наведут порядок. - Вот тогда и начнем украшать наш дом. Хотя рисунок я пока не выбрал. Очень надеюсь, что в воплощении этой затеи мне помогут нижневартовские художники: выпускники школ, вузов. Мы готовы предоставить им огром-ное полотно, нашу заботу и поддерж-ку в этой работе, – рассказал вартовча-нин, который на общественных началах является «старшиной» своего подъез-да и, возможно, вскоре станет старшим 
Создавать шедевры на стенах – здорово. Но делать это наобум и 
исключительно по собственному желанию запрещено, как и рисо-
вать публичные картины эротического, оскорбительного, вызываю-

щего содержания. Перед созданием настенных шедевров, по мне-
нию начальника отдела по развитию ЖКХ и работе с населением 

городского департамента жилищно-коммунального хозяйства 
Риммы Сычевой, нужно заручиться поддержкой как минимум 
66% квартировладельцев дома и собственной управляющей 
компании. Это сделает ваше творение вполне легальным и, 
отчасти, даже защитит его от вандалов. Ведь порча подоб-
ной картины станет порчей общедомового имущества. За это 
наказывают. 
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АНЕКДОТЫ- Я хочу прыгнуть с парашютом!- Очень смелое решение для челове-ка, который подвернул ногу, просто пе-решагивая через кота.***Дед собирается в магазин, бормочет:- Надо бы пшена купить, кота покор-мить.- Кота пшеном кормить? Кашу что ли варить будешь?- Зачем кашу? Пшена у ворот насы-

плю, воробьи налетят. Пусть сам ловит, не маленький… ***- А мне мой говорит: «Отойди, Зайка, от плиты. Твое место на Мальдивах».- Твой – это кто?- Внутренний голос. ***- Моя жена за год поправилась на 80 килограммов!- Так выгони ее в спортзал.- Поздно. Она уже во входную дверь не пролазит!

В детстве родители ничего мне не по-купали. Теперь я взрослый и могу сам себе ничего не покупать.***- Мама, а если червяка разрезать, то его половинки будут дружить?- С тобой – нет! ***Миф об очень вкусном советском пломбире держится целиком на том фак-те, что единственным конкурирующим продуктом для сравнения вкусовых ка-честв тогда были только сосульки.

Овен. Не самой главной темой на этой неделе будет любовь. К тому же 
от личной жизни начнут постоянно отвлекать интенсивное дружеское 
общение или практические цели. Самым лучшим вариантом будет, если 
вторая половинка станет еще и самым лучшим другом. 
Телец. Только от вашего авторитета в профессиональной сфере и за ее 
пределами ждет значительное повышение уровня доходов. Следова-
тельно, вскоре произойдет и улучшение финансового положения. Зай-
митесь поиском поддержки со стороны влиятельных личностей.
Близнецы. Период достаточно неплохой, к тому же вы можете оказать-
ся очень энергичны. В результате повысится не только выносливость, 
но и дисциплина. Все это поможет начать вести более здоровый и пра-
вильный образ жизни, что пойдет вам только на пользу. 
Рак. На этой неделе вы можете перед собой ставить действительно 
очень серьезные цели, для достижения которых понадобятся большое 
терпение и уверенные планомерные действия. Те, кто стремятся обре-
сти независимое положение, рискуют оказаться в зависимости.
Лев. На этой неделе включите строгий режим экономии, в результате 
это положительно скажется на общем финансовом состоянии. Лучше 
всего сейчас не давать общений, особенно, если не уверены, что смо-
жете их выполнить.
Дева. На этой неделе вы будете склонны только принимать любовь, но 
не отдавать ее, что может негативно сказаться на отношениях и приве-
сти к их краху. Представители этого зодиакального знака почувствуют 
желание, чтобы о них сильнее заботились и чаще развлекали.
Весы. Ваше финансовое положение на этой неделе больше, чем обычно, 
будет зависеть от внешних факторов. У вас будут внезапные озарения, 
которые способны вывести на новый профессиональный уровень. Подоб-
ные перемены помогут добиться стабильности в материальной сфере.
Скорпион. В целом эта неделя относительно стабильна. Именно сей-
час придется научиться приспосабливаться не только к различным си-
туациям, но и к людям. Возможны стрессовые ситуации либо неприят-
ные известия, которые негативно скажутся на состоянии здоровья.
Стрелец. Из-за какой-то случайности в вашей жизни все может сильно 
поменяться. Но, приложив всего немного усилий, чтобы попытаться по-
нять, почему именно с вами постоянно происходят подобные вещи, вы 
получите уникальную возможность начать управлять событиями.
Козерог. Избыток энергии направьте в рабочее русло, благодаря чему 
сможете помочь развитию собственной личности. Во второй половине 
недели с большим терпением относитесь к окружающим людям, поста-
райтесь не вступать с коллегами в конфронтацию.
Водолей. Практически вся неделя окажется пассивной, постоянно 
склоняя вас к мечтательности и расслабленности. Вы можете на вре-
мя превратиться в ребенка, что позволит отвлечься от скучных рабочих 
обязанностей и суеты.
Рыбы. Не самое лучшее время для укрепления собственного благосо-
стояния. Именно на этой неделе есть риск утечки средств, потери важ-
ных проектов, что негативно скажется на карьере и работе. Не стоит сей-
час предпринимать слишком большую активность. 

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
со 2 по 8 июля 2018 г.
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Фанатские закуски
Футбол прекрасен сам по себе, но еще лучше 
смотреть его с аккомпанементом из прохлади-
тельных напитков и хорошей свежей закуски. Ее 
можно запросто приобрести в магазине, но за-
чем вам все эти непонятные консерванты, вкусо-
вые добавки и сухари из ржаного хлеба по цене 
свежей говядины? Гораздо лучше потратить 10-
15 минут в ожидании матча и запастись вкусны-
ми свежими закусками собственного приготов-
ления. Вот несколько рецептов. 

Чипсы из лаваша В бейте яйцо в сметану (1 ст. л.) и пере-мешайте до однородной консистенции. Добавьте соль, приправу (итальянские тра-вы, смесь перцев или нечто подобное) и мел-ко нарезанный чеснок (на свой вкус) и еще раз хорошо перемешайте. Натрите 100 граммов сыра на мелкой терке. Смажьте лаваш с одной стороны сметанным соусом и нарежьте не-большими прямоугольниками. Выложите их на застеленный пекарским пергаментом про-тивень и посыпьте каждый кусочек лаваша тёртым сыром.
Сосиски по-немецки Б ез этой сытной закуски ни один уважаю-щий себя немец не станет пить пиво. Го-товится она очень просто: сосиску нужно над-резать, серединку смазать горчицей, положить внутрь ломтик сыра и запекать несколько ми-нут в духовке или микроволновке. Кроме соси-сок таким же способом можно приготовить горя-чие колбаски или поджарить кусочки бекона со специями. 
Луковые кольца К ак и предыдущие варианты – это класси-ка пивных закусок. Нужно лук нарезать 

толстыми кольцами. Из муки, яйца, перца, тмина и соли сделать жидковатый кляр. А затем взять лук, обвалять в кляре и прожарить во фритюр-нице или на сковороде с большим количеством масла.
Чесночный хлеб в фольгеБ людо наподобие сухариков можно приго-товить буквально минут за 10-15. Нужно давленый чеснок (несколько зубчиков) переме-шать со щепоткой соли и влить в получившую-ся смесь несколько ложек растительного масла. Потом добавить мелконарезанную петруш-ку (по желанию) и черный молотый перец. За-тем кусочками толщиной 1 см нарезать батон или черный хлеб. Ломтики сбрызнуть полу-ченной смесью, завернуть в фольгу и поста-вить на 10 минут в горячую духовку. 
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• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ комната  в 3-комн. кв. 
пермпроекта (13 мкр., 5 эт. 9-эт. дома). 
Цена 730 тыс. руб. Торг при осмотре. 
Тел. 54-04-02.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• СДАЕТСЯ комната по ул. Интерна-
циональной, 4, девушкам или семей-
ной паре на длительный срок. Телефон 
8-912-093-90-27.
• СДАЕТСЯ комната в 3-комнатной 
квартире. Тел. 8-950-524-98-54.
• СДАЕТСЯ комната в бывшем обще-
житии на длительный срок (10 кв. м, 
частично меблирована). Телефон 
8-922-410-58-25.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» (8 соток, 3-комн. дом с печ-
кой, баня, дровник, колодец (не за-
мерзает), беседка, емкость под воду 4 
куб. м, теплица 2Х3 м, все насаждения, 
свет и подъезд круглый год). Цена 800 
тыс. руб., торг при осмотре. Телефон 
8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача с овощехранили-
щем в СОТ «Татра» (4 сот., свет, подъезд 
круглый год). Недорого. Тел. 64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в в 5 км 
от Мегиона (7 соток, домик 7х4 м, бе-
седка, насаждения, свет, вода). В соб-
ственности. Тел. 8-982-553-55-16.

• ПРОДАЕТСЯ а/м «Мазда-3» в отл. 
сост. 2007 г/в (комплектация «спорт», 
полный эл. пакет, летняя и зимняя ре-
зина). Цена 450 тыс. руб., торг при 
осмотре. Тел. 8-912-419-57-56.

• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.

• ПРОДАЕТСЯ фермерское хозяйство в 
г. Мегионе. Тел. 8-904-456-88-80.
• ПРОДАЕТСЯ кухонный гарнитур цве-
та «ольха» (длинна – 1, 9 метра, мойка 
из нержавейки, смеситель, вытяжка – в 
комплекте), б/у, в хорошем состоянии. 
Цена 20 тыс. руб., торг при осмотре. 
Тел.: 8-904-460-81-65, 27-45-75.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у эл. плиты, 
печи СВЧ, пылесосы, шашлычницы, 
обогреватели, вентиляторы, фены, 
чайники, инструменты, электроустано-
вочные изделия. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ 3D ручки (имеется до-
полнительный пластик 15 цветов). 
Цена 2 тыс. руб. Тел. 51-51-69.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ В АРЕН-
ДУ контейнер 20 тонн по адресу: ул. 
Ленина, стр. 11 (за ТЦ «Уют»). Телефон 
8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ В АРЕНДУ 
капитальный гараж в ГСК «Арсенал» в 
черте города. Тел. 24-76-17.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36. 

• УСЛУГИ по ремонту и обслуживанию 
автомобильных аккумуляторов (выезд 
к заказчику). Тел. 54-21-78.

• Питомник британских кошек 
«Мirasinel» предлагает котят в со-
временном типе. Наши питомцы 
дружелюбны, воспитаны, интелли-
гентны, ненавязчивы. Очень терпе-
ливы, не склонны к агрессии, умны 
и независимы. Легко уживаются с 
другими животными. Телефоны:  
8-902-851-43-03, 8-922-255-61-33. 
Сайт питомника: Mirasinel.ru.

• ПРОДАЮТСЯ котята мейн-куна 
– самой большой домашней кош-
ки в мире. Девочки, возраст 7 
мес. Воспитанны, игривы, ласко-
вы. Приучены к лотку и когтеточ-
ке. Кушают сухой корм. Телефон 
8-912-934-99-38.
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ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете 

«Самотлор-Экспресс»:

У никальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – профессио-
нальные журналистские тексты на самые актуальные темы.

С табильность контакта с читателем: прочитав новости в интернете, люди 
ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все было на

          самом деле.

П остоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных изданий, ау-
дитория каждого номера не повторяется. Суммарный охват – 

          до 100 000 человек в месяц.

Е женедельное распространение: фирменные стойки в Нижневартовске и 
Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечивает 

         лояльность и активный интерес аудитории к рекламным материалам.

Х ронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый но-
мер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещаемость 

          ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

МЕЙН-КУН Эверест (d22 крас-
ный мрамор, д.р. 27.12.17) 
ждет своих котородителей! Цена 
максимально снижена! Перед 
отъ-ездом будет кастриро-
ван! Станет украшением самого 
счастливого дома и будет радо-
вать своих новых хозяев! 
Вместе с Эверестом вы гарантированно получите 
документы: свидетельство о происхождении ко-
тенка, ветпаспорт с отметками о прививках и де-
гельминтизации, договор о передаче прав владе-
ния, а также бесплатные консультации заводчика 
по содержанию и выращиванию котенка.

ТЕЛ. 8 922 432 7133.

ПРОДАЕТСЯПРОДАЕТСЯ  илиили  
СДАЕТСЯ В АРЕНДУСДАЕТСЯ В АРЕНДУ

тел.8-925-556-27-45тел.8-925-556-27-45

по адресу: по адресу: 
ул. Индустриальная, 40ул. Индустриальная, 40

БАЗАБАЗА
13 000 м13 000 м22


